
выпуск
23 (113)

Опубликовано в газете «Автозаводец» №155 от 11.10.2005г.

Неутомимые труженицы, 
активные общественницы, 
просто чудесные женщины

Летний  спортивный  праздник  в  Стригине  проводили. 
Программу  вместе  придумывали,  инструкторы  спортклуба 
«Торпедо»  помогли.  Народу  много  пришло,  и  всем  понравилось. 
Думаю,  успех  мероприятия  во  многом  зависит  от  личностных 
качеств  организатора.  Ведь  просто  повесить  объявление,  мол, 
приходите, поучаствуйте, недостаточно. Надо дойти до каждого, для 
каждого найти особые слова, чтобы человек тебе поверил и пошел 
за тобой. Вере Петровне это удается. Причем, что немаловажно, не в 
ущерб основной работе – она у нас кавалер ордена «Знак Почета».

Наладчица  агрегатных  станков  Александра  Васильевна 
Зотикова – тоже очень спортивная женщина (увлекалась лыжами, 
бегом,  волейболом),  неутомимая  труженица  и  очень  активная 
общественница.  И у  нее  работа  не  из  легких.  Профессии,  можно 
сказать,  мужская.  Так  она  успевает  не  только  налаживать 
оборудование, но еще и продукцию выпускать в оставшееся после 
наладки время. Кроме того, она член цехкома.

Давайте предоставим слово самой Александре Васильевне. 
Пусть она скажет, что ей дает профсоюз.

–  Очень многое,  –  считает  А.В.Зотикова.  –  В Нижний я 
приехала  из  Вологды  по  распределению.  Общественная  работа 
помогла быстро влиться в коллектив, найти друзей. Именно проф-
союз предоставляет мне возможности раскрыть свои способности, 
разнообразить,  украсить  жизнь.  Он  поддерживает  в  трудные 
минуты,  стимулирует  к  ударному  труду,  придает  уверенность  в 
своих силах. 

Нина Николаевна Ичина в профсоюзе состоит с 1966 года. 
Она работница отдела качества. В этом коллективе работает с тех 
пор,  когда  он  еще  относился  к  производству  нестандартного 
оборудования.  И  с  тех  же  пор  избирается  профгрупоргом. 
Неудивительно,  что  никто  другой  не  знает  своих  сотрудников 
лучше, чем Нина Николаевна. Она в курсе их радостей и печалей, 
потому что  именно  с  ней  они  приходят  ими поделиться.  Она  не 
забудет о приближающемся дне рождения товарища и не упустит 
случая помочь нуждающемуся в поддержке,  даже если он сам об 
этом и не просит. Ее знают все ветераны, и она помнит каждого. 
Перед 9 Мая они с нетерпением ждут ее в гости. Нина Николаевна 
душа любой компании: и споет, и спляшет, с ней не бывает скучно. 
Она прямо-таки излучает энергию и заражает своим оптимизмом и 
жизнелюбием  окружающих.  Коллектив  контролеров  в  основном 
женский,  возраст  –  выше  среднего.  Но  рядом  со  своим лидером 
члены профсоюза чувствуют себя молодыми, уверенными в себе. 
Готовятся ли культурные мероприятия, спортивный праздник – все 
дружно откликаются на предложения профгрупорга принять в них 
участие, хотя бы потому, что такому человеку не хочется ни в чем 
отказывать.

–  Мне  легко  и  уютно  с  этими  людьми,  я  с  ними 
сроднилась, – говорит Нина Николаевна. Общественная работа мне 
не в тягость, наоборот, она сближает, дает как заряд бодрости, так и 
эмоциональную разгрузку. Здесь все на виду. А тому, кто бубнит 
себе под нос, что, мол, профсоюз себя изжил, я бы сказала так: надо 
почаще  самому  проявлять  инициативу,  не  сторониться  людей,  а 
заявлять  о  себе,  чтобы тебя  заметили,  запомнили,  тогда  и  жизнь 
станет интереснее.

Портрет  Нины  Николаевны  годами  не  покидал  Доски 
почета производства.

В преддверии 100-летия со дня образовании профсоюзов 
России  мы  рады  поздравить  Н.Н.Ичину,  А.В.Зотикову  и 
H.Н.Ефремову:  за  активную  общественную  работу  в  первичной 
организации они награждены юбилейными медалями. Здоровья вам 
и новый успехов!

Алла Новикова
НА СНИМКЕ: (слева направо) 

Н.Н.Ичина, В.П.Ефремова, А.В.Зотикова.
фото автора

Корпус рулевых управлении – подразделение молодое, ему 
всего 1,5 года. Образовалось оно, когда производство агрегатов лег-
ковых автомобилей было разделено на две неравные части: большая 
присоединилась  к  заводу  автомобильных  агрегатов,  а  примерно 
четверть (около 1000 человек) стала основой нового коллектива. Ос-
тались  в  нем  преимущественно  станочники.  Марине  Викторовне 
ПАЛЬЦЕВОЙ, возглавившей профком КРУпа поначалу пришлось тя-
желовато: всю работу необходимо было начинать практически с нуля. 
Вследствие  реструктуризации  распались  или  остались  без  лидеров 
профсоюзные  группы,  не  было  ставок  культорга,  физорга,  многие 
активисты,  спортсмены,  члены  прежнего  профкома  оказались,  так 
сказать,  за  пределами вновь  созданного  подразделения.  Замену  им 
найти  не  так-то  просто.  У  станочника  каждая  минута  на  счету,  а 
после работы - дом, семья... Но, как говорится, кто ищет, тот всегда 
найдет.

–  Что  бы  я  делала  без  таких  людей,  как  Вера  Петровна 
ЕФРЕМОВА, Александра Васильевна ЗОТИКОВА. Нина Николаевна 
ИЧИНА?! – восклицает Марина Викторовна.  –  К Вере Петровне я 
обратилась с  просьбой взять  в  свои руки организацию спортивной 
работы  в  подразделении.  Она  не  отказалась.  И  с  тех  пор  делает 
общественных  началах  все  то,  за  что  освобожденный  физорг 
получает  плату.  А ведь  основная  работа  у  нее  не  легкая  –  маляр-
пульверизаторщик. В этом году (по секрету скажу) отпраздновала она 
50-летие, но возраст свой не ощущает – энергии и молодого задора у 
этой  женщины  хватит  на  десятерых.  Видимо  сказывается  закалка: 
Ефремова – бывшая спортсменка,  занимается легкой атлетикой. Ее 
коронные виды спорта – прыжки в длину и бег на 100 метров. Но 
главное  -  у  нее  легкий,  общительный характер  и  незаурядные  ор-
ганизаторские способности.

Сама  с  удовольствием  участвует  во  всех  спортивных 
мероприятиях и уговорит любого последовать своему примеру. А это 
непросто.  Это  нам,  бывало,  комсомол  прикажет:  «Надо!»  мы 
отвечаем: «Есть!» и бодрым шагом стройными шеренгами – вперед. 
Сейчас не те времена. Но к Вере молодежь тянется. У нее в глазах 
азарт. Я ей говорю: «Нам бы только зачет выполнить, пробегите, как 
сумеете,  и  ладно!  Главное  –  участие».  А  она:  «Нет,  нет,  Марина 
Викторовна,  надо  непременно  победить!»  Понимаете,  ей  самой 
интересно. И что вы думаете? В спартакиаде в своей группе мы почти 
все призовые места занимаем: в пробеге – 1-е,  в плавании – 1-е,  в 
кроссе – 2-е... И откуда только силы у людей берутся?


